

baren zu verwerten, fallen. Schließlich geht die Linienkante einzeln. Sechs Min. später 5:0. Der Gaffer brüchen in dem zweiten 70. Min. schafft es noch in der 12. Min. Tor den Torzeiger. R. Friedrich A. Kug

9.5. 2:0. 9.1.

orsdorf
portverein Leipzig 1
eine starke und gut
übertrug die Hinter-
migas.

use der 93.
res 1930 werden am
delaufe durchgeführt,
der unteren führen
äufen verpflichtet.
folgende Strecken aus:

Min., nicht über 15
2,5 Min., nicht über
icht unter 12 Min.

4 Min., nicht über 5
er 5 Min., nicht über

icht unter 6 Minuten,

Leibeserziehung und

it der Durchführung

erfolgt nach Möglich-
keiten. Es können je-
Durchführungsort zu-

auf.

uppen werden Mann-
e nach den oben an-
Die Mannschaften
des Sportwerts oder

folg an diesem Lauf
einheitliche Urkunde,
ein verleiht.

ahrgeländelaufe am
den früh 9 Uhr ge-
werden sich daran be-
den deutschen Sport

Bann 179.

Legit. sowie für die im

Gesamtvertrag Regelun-

& Eule, Naumbol. D.-S.

Dr. Mr. 3 geltig.

/ Brandis

musikalischen Leistung

ip allein sein

eigen und im Sonne-

mit Ufa-Woche.

Anzug

preiswert zu verkaufen.

Brandis, Braustr. 15

immer-Wohnung
u. mögl. Balkon, vor
Bordort nahezu frei
l. Off. an Otto Rücker-
lung Bordort.

ffer

ftswerbung

aufgemachte Druck-
in Ihrem Geschäft
bogen, Rechnungen,
Briefumschläge
Drucksache können
resse und Aufmerk-
keit wecken.

cksachen brauchen,
er und preiswert.

& Eule, Naumbol
Anzeiger für Naumbol,
reben und Umgebung
s, Bahnhofstrasse 12

ckausführung

ere Druckfachleute

Frauen sind heute unentbehrlich

Was soll unser Mädel werden? — Die Aussichten in den weiblichen Berufen

Es ist tatsächlich so, daß für die häuslichen Dienste in Stadt und Land die Frau immer noch am unentbehrlichsten ist. Hier ist ihr unbestrittenes Betätigungsfeld, und nicht mit Unrecht nennt man die zahlreichen und zum Teil sehr verantwortungsvollen, aber eben dadurch auch besonders befriedigenden Berufe im häuslichen Bereich die biologisch wichtigen Frauenberufe. Zu ihnen zählt alles, was im engeren oder weiteren Sinn mit Hauswirtschaft, Kindererziehung, Jugendpflege usw. zusammenhängt. Und gerade hier öffnet sich allen denen ein weites Gebiet der verschiedenartigsten Ausbildung- und Betätigungs möglichkeiten, die es durchaus nicht darauf abgesehen haben, ihr Leben in einem Beruf zu beschließen, sondern die möglichst bald selbst Hausfrau und Mutter zu werden wünschen. Sie können gar nichts besseres tun, als einen dieser Berufe zu ergreifen, sei es der einer geprüften Haushilfsfrau, einer Haushaltspflegerin städtischer oder ländlicher Art, einer Volkspflegerin, Kindergärtnerin, Jugendleiterin oder ähnliches. Diese Berufe erfordern keine besondere Vorbildung, Volkschule oder mittlere Reife als Grundausbildung und die jeweilige weitere Spezialausbildung erlauben nach kurzer Zeit die praktische Berufsausübung.

Weitgehend unentbehrlich ist auch die Frau in Industrie und Handwerk geworden. Viele Fabrikationszweige können ohne die gewissenhaften und fingerfertigen Arbeiterinnen heute nicht mehr auskommen. Wollen wir aber unseren jungen Mädels einen Rat geben, dann müssen wir sie auf eine geregelte Berufsausbildung verweisen; ein erlerntes Handwerk zum Beispiel ist so gut wie eine Lebensversicherung, und auch das Handwerk braucht heute dringend Frauen. So ist die Schneiderin in Zukunft zunehmend auf Frauen angewiesen, obwohl auch heute schon weit über 50 v. H. Frauen dort arbeiten. Die Friseure werden sich mehr und mehr auf Frauen umstellen müssen. Im Einzelhandel ist es nicht anders. Die Dauer der Lehrzeit in allen industriellen und handwerklichen Berufen ist neuerdings endgültig auf drei Jahre festgesetzt, und die Ausbildungsmöglichkeiten für weibliche Lehrlinge und Gesellen sind bei guter Leistung durchaus günstig. Wir werden zunehmend Musterinnen im Handwerk antreffen. Besonders reizvoll für Frauen ist die Betätigung auf dem Gebiet der Mode, schon heute leisten sie hier beachtliches als Modellistin, als Zuschneiderin, als Puppenmacherin, aber auch im geschäftlichen Bereich als Einfläucherin, als Verkäuferin, als Schaufensterdecoratoren usw.

Gesundheitspflege und Hygiene sind Gebiete, auf denen die Frau auch seit langem unentbehrliche Mitarbeiterin des Mannes geworden ist. Als Krankenpflegerin, sei es im Krankenhaus oder in der Gemeinde, steht sie an einem Pfeiler

Links: Ein gelungenes Werk. Die Frau als Puppenmacherin. Dieser Beruf wie überhaupt das Gebiet der Mode bieten der Frau gute Möglichkeiten.

Rechts: Die Diätküche findet in Krankenhäusern und Sanatorien gute Stellung. Auch andere Köchinnen haben beste Möglichkeiten.

der Volksgesundheit. Sie ist Mitstreiterin des Arztes als technische Assistentin und Laborantin, bei dessen Berufe, zu denen sich die heutige weibliche Jugend hinzog, führt und die sowohl von der Schule mit mittlerer Reife als auch von der Abiturientin ergriffen werden. Stark gesucht ist auch die Ausbildung zur Metallographin, die neuerdings besonders günstige Berufsaussichten hat. In das Gebiet der Hygiene gehört auch die Tätigkeit als Kosmetikerin, die eine dreijährige Lehre im Schönheitsalon einer flüchtigen, faszinierenden Ausbildung vorziehen sollte, weil sie dann Aussicht hat, sich mit Erfolg selbstständig zu machen.

Der Beruf der Köchin hat auch große Möglichkeiten, wenn ihm eine ernsthafte Ausbildung zugrunde



Oben: Gestüglitzüchterin erfordert eine ordentliche Lehre, dann aber kann dieser aussichtsreiche Beruf auch bestreiten.

Links: Eine der schönsten Berufe, die ein junges Mädchen ergreifen kann: die Sänglingschwester.

Rechts: Die Laborantin, nach gründlicher theoretischer und praktischer Ausbildung und Volontärzeit erfolgt Anstellung als technische Assistentin in den Laboratorien.

